

Medio	EMOL.COM - CHILE
Fecha	07/09/2016
Mención	Delpiano anuncia una "indicación sustitutiva" para mejorar el proyecto de Educación Superior. Mención a la UAH.

Delpiano anuncia una "indicación sustitutiva" para mejorar el proyecto de Educación Superior

La ministra de Educación adelantó que se incluirán cambios al CAE "para sacar a la banca del medio", y que este año se pondrán mayores requisitos para que las instituciones ingresen a la gratuidad.

Emol

miércoles, 07 de septiembre de 2016 14:27

Tweet



La ministra espera que el proyecto de educación superior esté aprobado a fines del próximo año.

Foto: El Mercurio (archivo)

SANTIAGO.- La ministra de Educación, Adriana Delpiano, sostuvo que está dispuesta a mejorar el proyecto de Educación Superior –que se tramita en el Congreso– y anunció que para ello están procesando todas las quejas, para presentar pronto una indicación sustitutiva.

"Sabemos que el proyecto tal como está tiene déficit y reclamos de distintos sectores. Pero estamos terminando una conversación. De hecho, la subsecretaria (Valentina Quiroga) está hoy en conversaciones en el Congreso para recoger bien el sentido de esto y poder hacer una indicación sustitutiva que realmente mejore el proyecto", sostuvo la ministra, en entrevista con The Clinic Online.

La secretaria de Estado explicó que "era muy difícil hacer esto sin contar con un proyecto de ley". "No se podía seguir discutiendo con las universidades, con los rectores, con los estudiantes, parlamentarios y especialistas sin tener un proyecto de ley que dibujara todo el tema.

Pero claro, hay espacios de proyecto que están mucho más logrados que otros, eso hay que decirlo", admitió.

En su opinión, los temas más complejos han sido establecer "una regulación del sistema" y "cómo se compatibiliza el apoyo del Estado a las universidades estatales, y cómo se dibuja lo público que no es estatal (universidades del G9). Ése ha sido uno de los puntos más complejos del proyecto, más que el mundo "privado privado".

Entre las modificaciones también estaría el Crédito con Aval del Estado (CAE). "Es un tema que está en estudio para que efectivamente veamos cómo sacamos a la banca de por medio, que es el tema que más problemas genera". Agregó que, si bien se le han introducido mejoras, como bajar el interés al 2%, "el CAE se transformó en una mala palabra".

Con todo, la ministra dijo estar "segura" de que, "a partir de todo lo que se ha escuchado, de las posturas de los distintos parlamentarios, finalmente el proyecto va a encontrar un rumbo y va a agregar mucho más gente favorable de aquí a un par de meses más".

De acuerdo a las estimaciones de la autoridad, espera que el proyecto de Educación Superior esté aprobado "a finales del año próximo".

En cuanto a la gratuidad, la ministra confirmó que, como aún no estará aprobada la ley, nuevamente se incluirá en la glosa del Presupuesto, "pero con más requisitos".

"Lo de la UAH marca un antes y un después en el movimiento estudiantil"

Delpiano también se refirió al presente del movimiento estudiantil, señalando que éste "ha tenido sus propios problemas para lograr una cierta adhesión ciudadana sobre su tema".

Dijo que a eso se suman "ciertas situaciones extremas en las marchas, lo que pasó con la Universidad Alberto Hurtado, en fin. También la gente dice 'sabe qué más, está bueno que protesten pero no para esto'. Hay como un too much, algo que pasa de la raya".

"Siento que lo de la Alberto Hurtado marca un antes y un después. Tú no puedes tener a la federación de estudiantes de la universidad -no estamos hablando de alumnos cualquiera, son alumnos elegidos- a garabato limpio con el rector, teniéndolo cooptado dos horas. La gente no ve que el drama estudiantil dé para eso", afirmó.

